
VERBALE	N.	19	

CONSIGLIO	DI	ISTITUTO	

	In	data	13	febbraio	2023	alle	ore	18:00	si	è	riunito	in	modalità	a	distanza	(su	piattaforma	Google	Suite),	il	
Consiglio	d’Istituto	della	scuola	secondaria	di	primo	grado	“M.	Pluchinotta”	per	discutere	 i	seguenti	punti	
all’	o.d.g.:	

	1.	Approvazione	verbale	seduta	precedente;		

2.	Approvazione	Programma	annuale	E.	F.	2023:	proposta	di	delibera;	

	3.	Fondo	economale	–	E.F.	2023:	proposta	di	delibera.		

4.	Progetto	Avviso	Piano	“Scuola	4.0”	Azione	1-	Next	Generation	Classrooms	Ambienti	di	Apprendimento	
attivi:	Approvazione;	

	5.	Proposta	libri	di	testo	in	digitale;	

	6.	Esame	di	Stato	primo	ciclo	d’istruzione;	

	7.	 Selezione	 finanziamento	 d’istituzione	 scolastiche	 statali	 per	 la	 realizzazione	 di	 attività	 progettuali,	 in	
collaborazione	con	gli	enti	del	terzo	settore,	relativi	agli	ambiti	tematici	di	cui	all’art.	1,	comma	2,	avviso	del	
20/07/2021	n.	66;		

8.	Presentazione	Progetto	Scuole	Aperte	intitolato:	“Musica	alle	Pendici	dell’Etna”;		

9.	Comunicazioni	riguardanti	le	uscite	scolastiche	per	l’A.S.	2022/2023;		

10.	Visita	al	Parlamento	Europeo	per	gli	alunni	ad	indirizzo	musicale	selezionati	dai	docenti.	

Risultano	assenti	i	sig.ri	Del	Popolo,	Bruno	Ciciglia	M.A.,	Di	mauro	G.,	per	la	componente	genitori	e	i	docenti	
Argento	A.,	Bazzano	C.,	Caltabiano	A.	per	la	componente	docente.	E’	presente,	in	quanto	invitata,	il	DSGA	
dott.ssa	Barbato	C.	.	

Verbalizza	la	prof.ssa	Galvagno	C.	

All’inizio	della	 seduta,	 il	 segretario	 verbalizzante	 comunica	ai	 componenti,	 che	a	 causa	di	una	 laringite,	 il	
Presidente	del	C.d.I.,	sebbene	presente,	non	potrà	presiedere	e	che	sarà	sostituita	dal	Vicepresidente	del	
C.D.I.	al	quale	era	già	stato	preventivamente	comunicato.	

Per	il	primo	punto	all’o.d.g.-	Approvazione	verbale	seduta	precedente	

Il	verbale	della	seduta	precedente	è	approvato	a	maggioranza.	

La	prof.ssa	Maricchiolo	D.	si	astiene	in	quanto	assente	durante	la	seduta	precedente	(delibera	n.	1).	

Per	il	secondo	punto	all’o.d.g.-	Approvazione	Programma	annuale	e.	f.	2023:	proposta	di	delibera	

Il	 Dirigente	 Scolastico	 cede	 la	 parola	 alla	 DSGA	 che	 informa	 i	 componenti	 del	 C.d.I.	 che	 il	 Programma	
Annuale,	E.F.	2023	ha	ricevuto	il	parere	favorevole	di	regolarità	contabile	dai	Revisori	dei	Conti	che	si	sono	
riuniti	 on	 line,	 su	 piattaforma	meet,	 in	 data	 09/02/2023.	 La	 DSGA	 illustra	 i	 vari	 modelli	 del	 Programma	
Annuale,	 già	 preventivamente	 inviati	 in	 visione	 ai	 componenti	 del	 C.D.I.,	 spiegando	 come	 in	 questo	



fondamentale	documento	contabile	che	costituisce	l’interfaccia	finanziaria	del	PTOF	vengano	indicate	tutte	
le	entrate,	aggregate	secondo	la	loro	provenienza	nonché	gli	stanziamenti	di	spesa	aggregati	per	attività	e	
progetti.	 Ad	 ogni	 singola	 Attività/	 Progetto	 compreso	 nel	 programma	 è	 allegata	 una	 scheda	 illustrativa	
finanziaria	(mod.	B),	nella	quale	sono	riportati	le	entrate	e	le	spese	che	si	prevedono	di	affrontare.	La	DSGA	
riferisce	che	nel	Programma,	è	iscritto,	come	prima	posta	di	entrata,	l'avanzo	di	amministrazione	presunto,	
distinto	in	vincolato	e	non	vincolato,	illustrando	attraverso	una	tabella	dimostrativa	allegata	al	programma	
(mod.	 D)	 le	 voci	 da	 cui	 esso	 risulta	 composto	 e	 i	 singoli	 stanziamenti	 di	 spesa	 correlati	 all'utilizzazione	
dell’avanzo	 di	 amministrazione.	 La	 DSGA	 prosegue	 con	 la	 spiegazione	 del	 modello	 C	 e	 del	 modello	 E,	
riguardanti	 rispettivamente	 la	 situazione	 amministrativa	 presunta	 e	 il	 riepilogo	 per	 tipologia	 di	 spesa	
dell’Istituto.	Comunica,	inoltre,	che	nel	Programma	è	stato	inserito	il	fondo	di	riserva	pari	a	€	778,26.	

Il	C.d.I.	approva	all’unanimità	il	Programma	Annuale	E.F.	2023	(delibera	n.	2).	
	
Per	il	terzo	punto	all’o.d.g.	Fondo	economale	–	E.F.	2023:	proposta	di	delibera.		

La	DSGA	propone	 ai	 componenti	 del	 C.d.I.	 di	 confermare	per	 il	 Fondo	economale	delle	minute	 spese	un	
importo	complessivo	di	€	500,00	(cinquecento/00),	con	il	limite	di	spesa	ad	€	80,00	(ottanta/00).	
	
Il	C.d.I.	approva	all’unanimità	il	Fondo	economale	delle	minute	spese	E.F.2023	per	una	cifra	complessiva	di	
€	500,00	e	con	un	limite	massimo	di	spesa	di	€	80,00	(delibera	n.	3)	
	
Per	 il	quarto	punto	all’o.d.g.	 Progetto	Avviso	Piano	 “Scuola	 4.0”	Azione	1-	Next	Generation	Classrooms	
Ambienti	di	Apprendimento	attivi:	Approvazione;	

Per	 quanto	 attiene	 al	 quarto	 punto	 all’o.d.g.,	 prende	 la	 parola	 il	 Dirigente	 informando	 i	 membri	 del	
Consiglio	che	il	Collegio	e	i	dipartimenti	disciplinari	si	sono	riuniti	per	discutere	del	progetto:	avviso	piano	
“Scuola	 4.0”	 Azione1-	 Next	 Generation	 Classrooms	 Ambienti	 di	 apprendimento	 attivi,	 che	 offre	
l’opportunità	per	una	scuola	di	qualità	con	l’acquisto	di	strumentazioni	all’avanguardia,	in	quanto	sono	stati	
finanziati	 	 €	 121.680,62	 (centoventunomilaseicentoottanta/62)	 per	 realizzare	 ambienti	 di	 apprendimento	
attivi.	 	 Il	collegio	e	i	dipartimenti	si	sono	confrontati	 in	merito	a	quali	ambienti	attivi	realizzare.	Si	è	scelta	
l’opzione	 ibrida,	ovvero	 la	 realizzazione	di	ambienti	 innovativi	 implementati,	per	esempio	 lavagne	digitali	
teach,	 posto	 che	 in	 alcune	 aule	 sono	 già	 presenti,	 grazie	 al	 progetto	 Caronte.	Ma,	 si	 tratta	 di	 realizzare	
ambienti	 dedicati,	 ossia	 degli	 spazi	 didattici	 da	 realizzare	 con	 l’acquisto	 di	 materiale	 digitale	 che	 verrà	
utilizzato	 da	 più	 discipline	 per	 finalità	 didattiche.	 Pertanto,	 il	 dipartimento	 di	 matematica	 propone	
l’acquisto	di	un	microscopio	collegato	con	delle	applicazioni	digitali,	mentre	i	docenti	di	lingua	optano	per	le	
cuffie	wireless,	che	consentono	l’ascolto	senza	rumori	esterni;	la	scuola	è	già	dotata	di	questo	tipo	di	cuffie	
in	 numero	 di	 circa	 di	 25/30,	 esiguo	 per	 soddisfare	 tutta	 la	 popolazione	 scolastica.	 Si	 avrà	 quindi	
l’opportunità	 di	 utilizzarle	 in	 tutte	 le	 classi,	 in	 quanto	non	 sono	 gli	 alunni	 che	 si	 spostano	 in	 laboratorio,	
bensì	la	strumentazione,	in	quanto	caso	le	cuffie,	possono	essere	utilizzate	anche	per	altre	discipline.	
Il	 gruppo	 di	 progettazione	 sarà	 composto	 da:	 DS,	 DSGA,	 animatore	 digitale	 e	 docenti	 competenti	 da	
supporto.	Ma,	si	palesa	una	difficoltà	dal	momento	che	si	rileva	un	esiguo	numero	di	docenti	disponibili	che	
parteciperanno	al	bando.		L’Istituzione	scolastica	verrebbe	commissariata	nel	caso	in	cui	non	partecipasse	
e,	 inoltre,	 priverebbe	 comunque	 gli	 alunni	 di	 un’opportunità	 qualitativamente	 imprescindibile	 per	 una	
scuola	 all’avanguardia.	 Pertanto,	 la	 dott.ssa	 Barbato	 esorta	 ciascuno	 a	 dare	 il	 proprio	 contributo.	 Il	
Dirigente	 precisa	 che	 non	 è	 la	 scuola	 a	 decidere	 di	 partecipare	 o	 meno	 al	 progetto.	 Infatti,	 ad	 ogni	
Istituzione	 scolastica	 è	 stata	 indicata	 una	 cifra	 per	 il	 progetto;	 pertanto,	 la	 scuola	 elabora	 una	 proposta	
progettuale	 che	 inserisce	 in	 piattaforma.	 In	 seguito	 all’autorizzazione	 e	 all’atto	 di	 concessione,	 con	 il	
relativo	 decreto	 la	 cifra	 stabilita	 viene	 erogata.	 Quindi,	 considerando	 che	 si	 tratta	 di	 cifre	 notevoli	 che	



permettono	la	realizzazione	di	ambienti	didattici	qualitativi	e	aggiuntivi	per	conseguire	finalità	didattiche		a	
beneficio	 degli	 alunni,	 costituisce	 un’opportunità	 davvero	 unica	 e	 straordinaria,	 dal	 momento	 che,	 in	
passato,	 le	 scuole	 ottenevano	 scarsi	 incentivi	 per	 poter	 acquistare	 materiali	 didattici	 tecnologicamente	
avanzati.	 Seppur	 il	 gruppo	 di	 lavoro	 è	 costituito	 da	 uno	 sparuto	 numero,	 con	 il	 conseguente	 aggravio	 di	
lavoro,	si	deve	dare	un’offerta	aggiuntiva	e	qualitativa	elevata	ai	ragazzi	che	diversamente	non	potrebbero	
avere,	ciò	anche	a	beneficio	del	numero	delle	iscrizioni.	Quindi,	l’istituzione	scolastica	mette	in	campo	tutto	
l’impegno	per	condurre	la	scuola	verso	mete	qualitative	elevate,	posto	che	anche	gli	spazi	ridotti	hanno,	nel	
tempo,	 penalizzato	 la	 scuola	 per	 la	 realizzazione	 di	 laboratori,	 viste	 le	 difficoltà	 di	 spazi	 disponibili	 o	 di	
repentini	cambiamenti	d’uso,	di	fronte	a	cui	la	scuola	non	può	fare	nulla.	
Il	 progetto	 relativo	 al	 Piano	 Scuola	 4.0	 -	 Azione	 1	 –	 Next	 Generation	 Classrooms	 –Ambienti	 di	
Apprendimento	Innovativi	-	viene	approvato	all’unanimità.	(delibera	n.4).	
	
Per	il	quinto	punto	all’o.d.g.	Proposta	libri	di	testo	in	digitale;		

Interviene	 il	Dirigente.	Premesso	che	 la	questione	verrà	affrontata	nel	Collegio	dei	Docenti	di	maggio,	gli	
insegnanti	stanno	cominciando	a	visionare	 i	 libri	di	testo	proposti	e	a	valutare	 la	possibilità	di	scegliere	 la	
versione	digitale,	considerando	anche	che	con	i	fondi	del	PNRR	sarà	possibile	acquistare	dei	Notebook,	pur	
nella	 difficoltà	 di	 svolgimento	 degli	 esercizi	 per	 alcune	materie.	 Tre	 dipartimenti	 su	 quattro	 si	mostrano	
favorevoli	 al	 digitale.	 In	 tal	modo	 si	 potrebbe	 rientrare	 nel	 tetto	 di	 spesa	 previsto	 a	 livello	ministeriale.	
Quindi,	trattandosi	di	una	proposta,	i	docenti	ponderano	e	i	genitori	ci	riflettono,	posto	che,	in	tal	modo,	si	
alleggerisce	 il	 peso	 economico	 a	 carico	 delle	 famiglie	 e	 anche	 il	 carico	 degli	 zaini	 degli	 studenti.	 	Ma	 le	
famiglie	 potranno	 scegliere	 se	 acquistare	 i	 libri	 in	 formato	 cartaceo	 o	 digitale.	 Inoltre,	 tutti	 i	 libri	 sono	
scaricabili	 con	 un’applicazione	 anche	 su	 cellulare	 e	 ciò	 aiuterebbe	 un	 corretto	 uso	 dei	 dispositivi	 mobili	
nonché	 la	consapevolezza	e	 la	 responsabilità,	 fermo	restando	che	 la	 scelta	didattica	spetta	ai	docenti.	 La	
prof.ssa	 Maricchiolo	 ribadisce	 la	 non	 fattibilità	 della	 versione	 online	 per	 l’esecuzione	 degli	 esercizi	 di	
grammatica,	mentre	per	storia	e	geografia	il	problema	non	si	pone.	I	componenti	del	Consiglio	si	mostrano	
favorevoli.	 La	 Preside	 precisa	 che,	 qualora	 l’acquisto	 della	 versione	 digitale	 non	 venisse	 accettato,	 sarà	
compito	del	Consiglio	autorizzare	lo	sforamento	del	tetto	ministeriale,	che	si	ridurrebbe	notevolmente	con	
la	versione	digitale.	I	membri	del	C.d.I.	ne	prendono	atto	e	passano	alla	trattazione	del	punto	successivo.	

Per	il	sesto	punto	all’o.d.g.	Esame	di	Stato	primo	ciclo	d’istruzione;	

Il	Dirigente	comunica	che,	da	quest’anno	si	ritorna	alla	situazione	antecedente	la	pandemia	ovvero	4	scritti	
(italiano,	matematica,	lingue	straniere)	e	prova	orale.	Interviene	la	prof.ssa	Maesano	che	precisa	il	fatto	che	
la	prova	orale	consisterà	 in	un	percorso	pluridisciplinare	costruito	dagli	alunni	 sotto	 la	guida	dei	docenti,	
con	la	possibilità	di	presentazione	multimediale;	il	tutto	non	verrà	preventivamente	consegnato	al	docente	
per	essere	corretto.	La	partecipazione	ai	progetti	scolastici	permetterà	agli	alunni	di	usufruire	di	un	bonus	
che	si	sommerà	al	voto	totale,	per	gratificare	coloro	che	si	sono	impegnati	nelle	attività	proposte.	

Per	il	settimo	punto	all’o.d.g.:	Selezione	finanziamento	d’istituzione	scolastiche	statali	per	la	realizzazione	
di	attività	progettuali,	 in	collaborazione	con	gli	enti	del	 terzo	settore,	 relativi	agli	ambiti	 tematici	di	cui	
all’art.	1,	comma	2,	avviso	del	20/07/2021	n.	66;		

Il	Dirigente	informa	che	tra	le	attività	proposte	dalla	selezione	finanziamento	d’istituzione	scolastiche	statali	
per	la	realizzazione	di	attività	progettuali,	in	collaborazione	con	gli	enti	del	terzo	settore,	relativi	agli	ambiti	
tematici	di	cui	all’art.	1,	comma	2,	avviso	del	20/07/2021	n.	66,	che	la	scuola	poteva	scegliere,	si	è	optato	
per	ecologia,	ambiente	e	sostenibilità	(siamo	insieme	per	la	sostenibilità	e	il	bene	comune).	Diverse	regioni	
partecipano,	scegliendo	una	sola	iniziativa	tra	quelle	proposte	dal	Ministero	dell’Istruzione	e	del	Merito	e,	



quindi,	 se	 verrà	 finanziato,	 considerando	 che	 sono	 solo	 4	 scuole	 in	 tutta	 la	 regione	 siciliana,	 sarebbe	
un’importante	opportunità	per	tutti	gli	alunni.	(delibera	n.	5).	

Per	 l’ottavo	 punto	 all’o.d.g.	 Presentazione	 Progetto	 Scuole	 Aperte	 intitolato:	 “Musica	 alle	 Pendici	
dell’Etna”.	

Interviene	il	Dirigente	Scolastico,	fornendo	dei	chiarimenti	in	merito.	Il	progetto	finanziato	(12mila	euro)	ha	
la	finalità	di	rendere	la	scuola	centro	di	stimolo	per	la	musica	per	la	fascia	di	età	che	va	dagli	otto	ai	sedici	
anni.			Il	progetto	prevede	per	l’orchestra	docenti	interni	e	docenti	esterni	che,	per	2	mattina,	proporranno	
diversi	 strumenti	 per	 farli	 conoscere	 ai	 bambini	 più	 piccoli,	 intrattenendoli	 con	 brevi	 concerti	 atti	 ad	
avvicinare	 i	 bambini	 alla	 musica.	 La	 finalità	 principale	 è	 creare	 un’orchestra	 delle	 Eccellenze,	 quindi	
composta	 da	 ragazzini	 provenienti	 dal	 nostro	 istituto	ma	 anche	 da	 altri	 istituti	musicali	 o	 da	 ragazzi	 che	
hanno	privatamente	studiato.	Coloro	i	quali	intendono	partecipare,	presenteranno	un’istanza	a	cui	seguirà	
una	 selezione.	 In	 tal	 guisa,	 verrà	 costituita	 un’orchestra	 che	 si	 esibirà	 in	 teatri	 e	 piazze,	 raggiungendo	 i	
ragazzi	del	territorio	circostante	e	proponendosi	come	polo	culturale	musicale.	E	la	stessa	cosa	per	il	coro:	
si	darà	l’opportunità	ai	ragazzi	di	iscriversi,	partecipare	a	delle	lezioni	per	poi	esibirsi,	alla	fine	dell’anno,	in	
concerti	 con	 o	 senza	 l’orchestra.	 In	 tal	modo	 la	 scuola	 si	 fa	 centro	 culturale	 di	 interesse,	 in	 quanto	 nel	
comune	 non	 ci	 sono	 dei	 poli	 culturali	 che	 invitano	 i	 ragazzi	 a	 trascorrere	 del	 tempo	 in	modo	 istruttivo.	
Quindi,	 la	 scuola	 offre	 questa	 opportunità,	 un	 progetto	 di	 ampliamento	 per	 coinvolgere	 altri	 ragazzi	 del	
territorio	 in	 modo	 costruttivo,	 all’interno	 della	 scuola,	 quindi	 in	 un	 ambiente	 sicuro.	 Ciò,	 inoltre,	
contribuirebbe	a	dare	visibilità	alla	scuola.	

Per	 il	 nono	 punto	 all’o.d.g.	 Comunicazioni	 riguardanti	 le	 uscite	 scolastiche	 per	 l’A.S.	 2022/2023.	 Il	
Dirigente	 informa	 che	 le	 uscite	 scolastiche	 e	 didattiche	 per	 le	 classi	 terze,	 si	 svolgeranno	 in	 pullman,	 in	
diversi	 gruppi,	 qualora	 la	 partecipazione	 fosse	 numerosa.	 Le	 mete	 previste	 sono:	 Calabria,	 Basilicata	 e	
Puglia.	Tale	scelta	è	finalizzata	ad	evitare	che	gli	alunni,	dovendo	percorrere	lunghi	tragitti,	trascorrano	un	
tempo	eccessivo	sul	pullman;	in	tal	modo	verranno	offerti	agli	studenti	degli	stimoli	diversi,	interrompendo	
il	percorso	per	visitare	località	situate	lungo	l’itinerario	programmato.	Il	viaggio,	per	la	durata	di	5	giorni	e	4	
notti,	con	alloggio	in	albergo	almeno	tre	stelle	e	guide	turistiche	incluse,	si	svolgerà,	presumibilmente,	tra	
fine	 marzo	 ed	 inizio	 aprile,	 anche	 per	 consentire	 la	 somministrazione	 delle	 prove	 Invalsi	 e	 la	 dovuta	
concentrazione	 per	 affrontare	 gli	 esami	 di	 Stato	 conclusivi	 del	 primo	 ciclo	 di	 istruzione.	 Il	 costo	 non	 è	
ancora	noto,	dal	momento	che	si	stanno	ponderando	le	offerte	pervenute	dalle	diverse	agenzie	di	viaggi.	Si	
è	scelto	di	organizzare	il	viaggio	in	piccoli	gruppi,	in	quanto	le	località	che	si	visiteranno	sono	piccoli	comuni	
e,	 pertanto,	 non	 offrono	 strutture	 abbastanza	 capienti	 per	 gruppi	 numerosi.	 Il	 primo	 gruppo	 sarà	
accompagnato	anche	dal	Dirigente	che	intende	constatare	l’organizzazione	complessiva	del	tour.	

Il	 Dirigente	 inoltre,	 comunica	 ai	 membri	 del	 Consiglio	 che	 le	 prof.sse	 Cazzetta	 A.	 	 e	 Cavalli	 S.	 stanno	
organizzando	per	il	successivo	anno	scolastico,	la	partecipazione	al	progetto	Erasmus.	Le	classi	partecipanti	
si	sceglieranno	successivamente	e	anche	i	criteri	di	selezione	sono	ancora	da	stabilire.	Comunque,	verrà	una	
scuola	 dalla	 Spagna	 per	 lo	 scambio	 culturale	 per	 qualche	 giorno	 e	 saranno	 organizzate	 varie	 attività.	
Approvato	all’unanimità	(delibera	n.	6)	

Per	il	decimo	punto	all’o.d.g.	Visita	al	Parlamento	Europeo	per	gli	alunni	ad	indirizzo	musicale	selezionati	
dai	docenti.	

Il	 Dirigente	 comunica	 che,	 il	 prossimo	anno	 scolastico	 l’indirizzo	musicale	 giunge	 al	 decimo	anno,	 dopo	 i	
tanti	 sforzi	 profusi	 dal	 Dirigente	 affinché	 l’offerta	 formativa	 della	 scuola	 fosse	 ampliata	 con	 l’indirizzo	
musicale.	 Pertanto,	 per	 festeggiarne	 i	 10	 anni,	 si	 potrebbe	 avere	 l’opportunità	 di	 portare	 un	 gruppo	 di	



alunni	 frequentanti	 tale	 indirizzo	 ad	 esibirsi	 al	 Parlamento	 europeo,	 meta	 ambita	 da	 molte	 scuole.	 Il	
numero	dei	ragazzi	che	potranno	partecipare	a	tale	evento,	verrà	indicato	dal	Parlamento,	ma	i	docenti	di	
strumento	 indicheranno	 i	 nomi	 degli	 alunni	 che	 si	 sono	 distinti	 per	 l’impegno	 dimostrato,	 qualora	 si	
dovesse	fare	una	scelta.	Il	Dirigente	accompagnerà	il	gruppo	insieme	ai	professori	di	strumento	che	devono	
dirigere	 i	ragazzi,	ma,	ovviamente,	 il	numero	degli	accompagnatori	è	proporzionato	al	numero	dei	ragazzi	
partecipanti,	 in	rapporto	da	1	a	15.	Quindi,	a	quel	punto	si	deciderà	se	ridurre	il	numero	dei	docenti	o	se	
proporre	 loro	 un	 contributo	 per	 il	 viaggio.	 E’	 prevista	 la	 permanenza	 di	 tre	 giorni	 e	 due	 notti,	 il	 tutto	 a	
carico	delle	famiglie.	La	prof.ssa	Catanzaro	auspica	l’adesione	per	l’eccezionalità	dell’esperienza.	Approvato	
all’unanimità.	(delibera	n.	7).	

La	seduta	viene	tolta	alle	ore19,40.	

Letto,	approvato	e	sottoscritto	

Il	Segretario																																																																																																																									Il	Presidente	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	

	



	

	

	

	

	

	

	

	


